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ABSTRAK 
 
 

Ifa Lutfita. 2023, Manajemen Program Kelas Al-Qur’an (Studi kasus 

Program Tahsin dan Tahfidz di MTs NU Hasan Muchyi Kediri), 

Tesis. Prodi Manajemen Pendidikan Islam Fakultas Tarbiyah Institut 

Pesantren KH. Abdul Chalim, Pembimbing : Dr. Ammar Zainuddin, 

M.Pd.I. 

Kata kunci : Manajemen, Program Kelas Al-Qur’an, Program Tahsin dan 

Program Tahfidz. 

Kehidupan umat Islam di Indonesia memiliki kedekatan yang erat dengan 

Al-Qur'an sebagai sumber ajaran agama. Namun, sayangnya, banyak masyarakat 

yang masih mengalami kesulitan dalam membaca Al-Qur'an dengan baik dan 

benar. Masalah ini menjadi semakin mengkhawatirkan ketika hasil survey dari 

Institut Ilmu Al-Qur'an (IIQ) Jakarta menyatakan bahwa sekitar 65% umat Islam 

di Indonesia masih tergolong buta aksara Al-Qur'an. Hal ini mencerminkan 

adanya kebutuhan mendesak untuk mengambil langkah-langkah dalam 

meningkatkan penguasaan baca-tulis Al-Qur'an di kalangan umat Islam. MTs NU 

Hasan Muchyi Kediri merupakan salah satu lembaga pendidikan Islam yang 

memiliki peran penting dalam mencetak generasi yang paham dan mengamalkan 

nilai-nilai Al-Qur'an.  

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji dan menganalisis manajemen 

program kelas Al-Qur'an di MTs NU Hasan Muchyi Kediri, khususnya pada 

program tahsin dan tahfidz beserta implikasinya. Studi ini menjadi sangat penting 

karena peran program pendidikan dalam membentuk kemampuan membaca Al-

Qur'an yang baik dan benar sangatlah krusial.  

Penelitian ini menerapkan metode kualitatif dengan menggunakan 

pendekatan studi kasus. Dalam proses  pengumpulan data, peneliti menggunakan 

tiga teknik yaitu Observasi, Wawancara, dan Dokumentasi. Selanjutnya, data yang 

terkumpul dianalisis  dengan menggunakan  model interaktif Miles dan 

Huberman, yang mencakup tahapan reduksi,  penyajian,  dan  penarikan 

kesimpulan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Manajemen program kelas Al-

Qur’an di MTs NU Hasan Muchyi belum bisa dikatakan berhasil sepenuhnya 

karena masih harus dilakukan perbaikan dibeberapa hal. Selain itu terdapat 

perbedaan dalam manajerial program Tahsin dan program Tahfidz. Pada program 

Tahsin, perencanaannya sangat bagus, namun pelaksanaan dan evaluasinya masih 

perlu perbaikan. Sedangkan pada program Tahfidz manajemennya sudah baik. 

terlihat dari kesesuaian antara perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasinya. 2) 

Implikasi program kelas Al-Qur’an Tahsin dan Tahfidz di MTs NU Hasan 

Muchyi sangat positif baik bagi internal maupun eksternal madrasah. implikasi 

tersebut diantaranya adalah meningkatnya kemampuan peserta didik dalam 

memahami ilmu baca tulis Al-Qur’an, menciptakan kepuasan pada wali peserta 

didik, dan kepercayaan terhadap madrasah meningkat. Secara tidak langsung, 

program ini juga turut  membantu membentuk karakter peserta didik yang 

berakhlakul karimah dan mendorong mereka untuk lebih mendalam dalam 

memahami ajaran Islam. 



 
 

  

ABSTRACT 

 

Ifa Lutfita. 2023, Management of Quran Class Programs (Case Study: Tahsin 

and Tahfidz Programs at MTs NU Hasan Muchyi Kediri), Thesis of 

Islamic Education Management Study Program, Faculty of Tarbiyah, KH. 

Abdul Chalim Islamic Boarding School Institute, Advisor: Dr. Ammar 

Zainuddin, M.Pd.I. 
 

Keywords: Management, Quran Class Programs, Tahsin Program, Tahfidz 

Program. 

The lives of Muslims in Indonesia are closely intertwined with the Quran 

as a primary source of religious teachings. However, regrettably, many 

individuals still face difficulties in reading the Quran accurately and proficiently. 

This issue becomes even more concerning considering the results of a survey 

conducted by the Institute of Quranic Sciences (IIQ) in Jakarta, which indicated 

that around 65 % of Muslims in Indonesia are functionally illiterate when it 

comes to the Quran. This highlights the urgent need to take steps to enhance 

Quranic literacy among the Muslim population. MTs NU Hasan Muchyi Kediri is 

an Islamic educational institution playing a crucial role in producing generations 

that understand and practice the values of the Quran. As an educational 

institution committed to advancing religious education, the role of MTs NU Hasan 

Muchyi Kediri in developing Quran class programs is highly relevant. 

The aim of this research is to examine and analyze the management of 

Quran class programs at MTs NU Hasan Muchyi Kediri, specifically focusing on 

the tahsin (Quranic recitation) and tahfidz (Quranic memorization) programs and 

their implications. This study is significant due to the pivotal role of educational 

programs in shaping the ability to read the Quran proficiently and correctly. 

The research employs a qualitative method utilizing a case study 

approach. Data collection involves three techniques: Observation, Interviews, 

and Documentation. Subsequently, the collected data is analyzed using the 

interactive model by Miles and Huberman, which includes stages of data 

reduction, data presentation, and drawing conclusions. 

The research findings indicate: 1) The management of Quran class 

programs at MTs NU Hasan Muchyi is not entirely successful as improvements 

are needed in several areas. Additionally, variations exist in the management of 

the tahsin and tahfidz programs. The tahsin program showcases strong planning 

but requires enhancements in implementation and evaluation. Conversely, the 

tahfidz program demonstrates good management, evident in the alignment 

between planning, execution, and evaluation. 2) The implications of the Quran 

class programs, both tahsin and tahfidz, at MTs NU Hasan Muchyi are highly 

positive, benefiting both the internal and external aspects of the madrasah. These 

implications include enhancing the students' proficiency in comprehending 

Quranic reading and writing, generating satisfaction among the students' 

guardians, and increasing trust in the madrasah. Indirectly, these programs 

contribute to molding students' character with noble ethics and encouraging 

deeper understanding of Islamic teachings. 

  



 
 

  

 مستخلص البحث
 

آن الكريم )دراست حالت برنامج التحسين ، إدارة برنامج فصول القرَ 2023 . إيفا لوتفيتا

، سعاٌح ِارغتٍش. لغُ والحفظ في مذرست تي إس إن يو حسن موشي كيذيري(

إداسج اٌتشتٍح الإعلاٍِح، وٍٍح اٌتشتٍح، ِعٙذ اٌثٍٕح اٌتحتٍح ٌٍّذاسط اٌمشآٍٔح خاٌذ عثذ 

 .لاٍِحاٌحٍٍُ. ِششف اٌشعاٌح: اٌذوتٛس عّاس صٌٓ اٌذٌٓ، ِارغتٍش فً اٌتشتٍح الإع
 

 .: الإداسج، تشٔاِذ فصٛي اٌمشآْ اٌىشٌُ، تشٔاِذ اٌتحغٍٓ ٚتشٔاِذ اٌحفع اٌىٍّاخ اٌّفتاحٍح

 

حٍاج اٌّغٍٍّٓ فً إٔذٍٚٔغٍا ِشتثطح استثاطاً ٚحٍماً تاٌمشآْ اٌىشٌُ وّصذس ٌتعاٌٍُ 

اٌذٌٓ. ِٚع رٌه، ٌلأعف، لا ٌضاي اٌعذٌذ ِٓ الأفشاد ٌعأْٛ ِٓ صعٛتح فً لشاءج اٌمشآْ 

شىً صحٍح ٚعٍٍُ. تصثح ٘زٖ اٌّشىٍح أوخش لٍماً عٕذِا تشٍش ٔتائذ اعتطلاع أرشاٖ ِعٙذ ت

% ِٓ اٌّغٍٍّٓ فً إٔذٍٚٔغٍا لا ٌزٍذْٚ 56فً راوشتا إٌى أْ حٛاًٌ (IIQ) اٌمشآْ اٌعًٍّ

اٌمشاءج ٚاٌىتاتح فً اٌمشآْ. ٚ٘زا ٌعىظ ٚرٛد حارح ٍِحح لاتخار خطٛاخ ٌضٌادج إتماْ لشاءج 

شآْ تٍٓ اٌّغٍٍّٓ. ِذسعح حأٌٛح ٔٙاسٌح اٌٛحذج حغٓ ِٛتشً تىٍذٌشي ً٘ ٚاحذج ٚوتاتح اٌم

ا فً تشتٍح رًٍ ٌفُٙ ٌّٚاسط لٍُ  ًّ ِٓ اٌّؤعغاخ اٌتعٍٍٍّح الإعلاٍِح اٌتً تٍعة دٚسًا ِٙ

اٌمشآْ. وّؤعغح تعٍٍٍّح ٍِتضِح تتعضٌض اٌتعٍٍُ اٌذًٌٕ، فئْ دٚس ِذسعح حأٌٛح ٔٙاسٌح اٌٛحذج 

 .ذٌشي فً تطٌٛش تشٔاِذ اٌمشآْ ٌصثح رٚ صٍح وثٍشجحغٓ ِٛتشً تىٍ

 

تٙذف ٘زٖ اٌذساعح إٌى دساعح ٚتحًٍٍ إداسج تشٔاِذ اٌمشآْ فً ِذسعح حأٌٛح ٔٙاسٌح 

اٌٛحذج حغٓ ِٛتشً تىٍذٌشي، ٚخاصح تشاِذ اٌتحغٍٓ ٚاٌتحفٍع ٚتذاعٍاتٙا. تصثح ٘زٖ 

عٍى لشاءج اٌمشآْ تشىً صحٍح اٌذساعح ِّٙح لأْ دٚس اٌثشاِذ اٌتعٍٍٍّح فً تشىًٍ اٌمذسج 

ا ًّ  .ٌىْٛ أِشًا حاع

 

تتثٕى ٘زٖ اٌذساعح ِٕٙزًا ٔٛعٍاً تاعتخذاَ ٔٙذ دساعح اٌحاٌح. فً عٍٍّح رّع 

اٌثٍأاخ، اعتخذَ اٌثاحج حلاث تمٍٕاخ ًٚ٘ اٌّشالثح ٚاٌّماتلاخ ٚاٌٛحائك. تعذ رٌه، تُ تحًٍٍ 

ٌتفاعًٍ، ٚاٌزي ٌتضّٓ ِشاحً اٌتمًٍٍ اٌثٍأاخ اٌّزّعح تاعتخذاَ ّٔٛرد ِاٌٍض ٍٚ٘ٛتشِاْ ا

 .ٚاٌتمذٌُ ٚاعتخلاص الاعتٕتاراخ

 

( إداسج تشٔاِذ اٌمشآْ فً ِذسعح حأٌٛح ٔٙاسٌح اٌٛحذج 1أظٙشخ ٔتائذ اٌذساعح أْ: 

حغٓ ِٛتشً تىٍذٌشي لا ٌّىٓ اعتثاس٘ا ٔارحح تاٌىاًِ حاٌٍاً، حٍج تحتاد إٌى تحغٍٓ فً 

ٕان اختلاف فً إداسج تشٔاِذ اٌتحغٍٓ ٚتشٔاِذ تعض اٌزٛأة. تالإضافح إٌى رٌه، ٘

اٌتحفٍع. فً تشٔاِذ اٌتحغٍٓ، اٌتخطٍظ رٍذ رذًا، ٌٚىٓ اٌتٕفٍز ٚاٌتمٍٍُ ِا صالا تحارح إٌى 

تحغٍٓ. أِا تإٌغثح ٌثشٔاِذ اٌتحفٍع، فئْ إداستٗ رٍذج تاٌفعً، ٚرٌه ِٓ خلاي اٌتٕاعة تٍٓ 

اِذ فصٛي اٌمشآْ ٌٍتحغٍٓ ٚاٌتحفٍع فً ِذسعح ( تتشتة عٍى تش2اٌتخطٍظ ٚاٌتٕفٍز ٚاٌتمٍٍُ. 

حأٌٛح ٔٙاسٌح اٌٛحذج حغٓ ِٛتشً تأحٍشاخ إٌزاتٍح تاٌغح عٛاء عٍى اٌصعٍذٌٓ اٌذاخًٍ 

ٚاٌخاسرً ٌٍّذسعح. تشًّ ٘زٖ اٌتأحٍشاخ صٌادج لذسج اٌطلاب عٍى فُٙ عٍُ لشاءج ٚوتاتح 

عح. عٍى ٔحٛ غٍش ِثاشش، تغاُ٘ اٌمشآْ، ٚتحمٍك سضا أٌٍٚاء الأِٛس، ٚصٌادج اٌخمح فً اٌّذس

٘زٖ اٌثشاِذ أٌضًا فً تىٌٛٓ شخصٍح اٌطلاب تأخلاق وشٌّح ٚتشزٍعُٙ عٍى فُٙ أعّك 

 .ٌتعاٌٍُ الإعلاَ


